

Journée d'étude

# Les accents des Suisses romands

## Mythes et réalités

**Samedi 16 mars 2013**

Neuchâtel, Auditoire du musée d'ethnographie, rue St-Nicolas 4

Journée organisée conjointement par l'Université de Neuchâtel, chaire de linguistique française et chaire de dialectologie et d'étude du français régional, et par la Délégation à la langue française (DLF), avec le soutien du MEN et de l'Institut d'ethnologie.

### 13h30-14h00 Accueil et ouverture

Discours d'ouverture par Didier Berberat

### 14h00-14h45

« 'Moi je parle romand', la déstandardisation du français et ses limites »  
Alexei Prikhodkine (Université de Lausanne)

### 14h45-15h30

« Il veut pleuvoir, viens dîner à l'intérieur : à propos du patrimoine linguistique de Suisse romande »

Aurélie Reusser-Elzingre et Federica Diémoz (Université de Neuchâtel)

### 15h30-16h00 Pause-café

### 16h00-16h45

« Les Suisses romands parlent-ils plus lentement que les Français ? »

Mathieu Avanzi (Université de Neuchâtel) et Sandra Schwab (Université de Genève)

### 16h45-17h45

**Table ronde** animée par Marinette Matthey (Université Grenoble 3 et DLF) et Christophe Gallaz (DLF)

Intervenants : Christophe Canut, journaliste RTS-La Première ; Jean-Luc Borgeat, comédien ; Constance Rivier, coach

### 17h45-19h00 Apéritif musical

Avec les Petits chanteurs à la gueule de bois (aussi en concert le 22 mars au CCN-Pommier)

**Tout public, entrée libre**

**unine**  
UNIVERSITÉ DE  
NEUCHÂTEL

*18'slff.ch*

SEMAINE DE LA LANGUE FRANÇAISE  
ET DE LA FRANCOPHONIE